
 

ATA 010/13                                                                                                                                                     1 

 

ATA 010/13 

                 Aos oito dias do mês de abril do ano de dois mil e treze, às dezoito horas, no 
Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a décima SESSÃO ORDINÁRIA, da primeira 
Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de Barão 
do Triunfo. Estavam presentes na ocasião a Presidenta Laureni Garcia Pagini e os 
Vereadores: Diogo da Rocha Vaz, Elomar Rocha Kologeski, Ilo Wildfaier Lombardi, 
Marcos Cesar Garcia, Nercio da Silva Ambos, Osmar Silveira de Souza, Rodrigo 
Semensatto de Lima, Tiago Pacheco Govoni. Havendo quórum, a Presidenta Laureni, 
invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. Foi votada e aprovada por 
unanimidade a ATA 009/13. Em seguida passou-se à leitura das correspondências 
RECEBIDAS DO EXECUTIVO: Of. PGM 016/2013- Enviando Projeto de Lei 016/2013; 
Of. 044/13- Resposta Of. Prop. 007/13; Convite do Deputado Jerônimo Goergen para 
audiência pública sobre qualidade dos sistemas de telefonia fixa e móvel do país, e o 
cumprimento das determinações da Anatel impostas às operadoras de telefonia. 
EXPEDIDAS AO EXECUTIVO: Of. 013/13- Enviando proposições aprovadas em sessão 
passada; Of. 014/13- Solicitando que os projetos de lei sejam enviados em tempo hábil, 
conforme prevê o Regimento Interno da Câmara; Of. Leg. 014/13- Enviando projeto de 
lei 015/13, aprovado em sessão passada. EXPEDIDAS A TERCEIROS: Of. 016/13- 
Reivindicando mais efetivos para Brigada Militar; Of. 017/13- solicitando que seja feito 
impacto financeiro. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente 
inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR 
MARCOS (PP)- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Parabenizou 
o Patrão do Centro de Tradições Gaúchas (CTG) Vico pela organização do rodeio 
ocorrido na Varzinha no dia anterior, deixando seus cumprimentos ao patrão e a todos 
que ajudaram no evento. Parabenizou a comunidade da Capela Menino Jesus de Praga 
pela excelente festa. Relatou que se fez presente na festa de aniversário de Mariana 
Pimentel. Explanou sobre uma proposição que estava colocando, um pedido de 
providência que comentou com o Secretário de Obras quando chegou à Casa sobre a 
Linha Francisca. Discorreu que são sabedores que houve 145 mm (cento e quarenta e 
cinco milímetros) de chuva em duas pancadas. Referiu que a Linha Francisca já vem há 
muito tempo sendo pedida e já foi muito comentada a questão de transporte escolar e 
nessa vez, no sábado à noite, foi interpelado por amigos seus da Linha Francisca que, 
praticamente, meio que foi obrigado a colocar um pedido de providência no presente dia. 
Estava colocando esse pedido, pois já havia conversado com o Secretário de Obras, 
tem certeza que ele ao menos amenizaria a situação. Afirmou saber que têm várias 
estradas que estão complicadas também, mas pediu a ele, assim como acredita que os 
vereadores devem estar conversando com ele seguidamente, que está bem complicado, 
e estão sendo bastante questionados. Gostaria que mais vereadores conversassem com 
ele sempre, com muita educação. Também é um direito da comunidade pedir para fazer 
estradas para o transporte escolar, porém sempre com educação, com bons tratos, 
nunca perdendo a compostura, uma vez que fica muito complicado, além de ficar ruim 
para a socialização. É mais fácil chegar e falar com bons modos, pois a Prefeitura está 
sempre de portas abertas, assim como a Casa Legislativa. Usou a tribuna: 
VEREADOR NERCIO (PTB)- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes.  
Comentou sobre a sua ida ao 28° Batalhão de Charqueadas. Na ocasião, foram ele e os 
Vereadores Diogo e a Presidenta Laureni, também o Prefeito Rui e o Presidente do 
Conselho Pró-Segurança de Barão do Triunfo (Consepro) Ismael. Foram pedir mais 
efetivos para Barão do Triunfo. Frisou que é complicado para os vereadores realizarem 
tais pedidos, visto que a comunidade, às vezes, entende mal, podem entender que os 
vereadores estão buscando Brigada Militar e já houve uma polêmica na rua que o 
Vereador Nercio estava buscando policiais e já estiveram nos botecos fazendo revista. 
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Expôs que hoje estão sem segurança no Município. Para as pessoas terem uma base, 
um brigadiano está realizando escala de 24 (vinte e quatro) horas por 72 (setenta e 
duas) horas. Questionou sobre como um brigadiano ficaria em efetivo sozinho, se 
telefonar que se tem uma suspeita em algum lugar, nem tem como um brigadiano fazer 
uma autuação nesse caso, porque sozinho não pode se deslocar. Tem que procurar ter 
segurança na cidade, porque sem segurança todos correm perigo. Sabe que por um 
lado é complicado, pois há muitos no interior andando sem carteira, contudo, é preciso 
ter segurança. Explicou isso ao povo, referindo que até tiveram bons resultados. 
Expressou que no 28° Batalhão os deixaram com bastante esperança, pois se formaria 
uma turma no dia 19 e podia ser que Barão fosse beneficiado com alguns. Lembrou que 
pediram um automóvel que fosse compatível com a nossa realidade, pois a Brigada não 
tem carro para fazer as ocorrências no interior, até estão analisando de repente mandar 
uma camionete para o Município. Parabenizou a patronagem do CTG pelo magnífico 
evento que realizaram no dia anterior. Explanou que tiveram a visita do Deputado 
Marcelo Morais no Município, queria deixar-lhe seus agradecimentos, posto que para 
eles é muito importante ter deputados que se importam com o Município. Usou a 
tribuna: VEREADOR OSMAR (PTB)- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais 
presentes. Agradeceu a presença do Deputado Marcelo Morais, frisando que ele sempre 
procura algo de interesse do Município, e também não poderia deixar de dizer que até 
hoje depois que se tornou deputado foi o que mais veio ao Município. E não querendo 
deixá-lo de mediador dos interesses do Município, não queria engrandecê-lo, mas 
através dele tem conseguido coisas importantes, não só as emendas parlamentares, 
que uma já veio e as outras estão chegando. Declarou que quando existe um grande 
evento de movimento como já aconteceu ali, ele sempre está presente trazendo bons 
resultados, e não era mais do que justo fazer um agradecimento especial. Comentou 
que quando vêm essas pessoas ali, ele também tem que ser o mediador da vinda deles, 
não é para por um dinheiro no bolso do vereador, mas é para através deles buscar algo 
que venha a repercutir no meio social e da agricultura, que é algo fundamental para a 
Secretaria da Agricultura receber algumas peças quem vêm por meio de deputados. 
Destacou que, independente de ser o Deputado Sergio Morais, Marcelo Morais ou 
outros que vierem, serão bem vindos, inclusive, na Expoagro, ele, o Vereador Nercio e o 
Vereador Ilo foram visitá-los. Chegaram por coincidência bem na hora que a Comissão 
de Agricultura do Estado estava fazendo algumas colocações e nesse momento fez uma 
retrospectiva do que planeja e do que se faz no Município. Relatou que foi citada a 
chegada deles tanto pelo Deputado Marcelo, pelo Deputado Edson Brum, Sperotto, pois 
isso é uma forma de agradecimento e respeito que eles têm. Salientou que o Vereador é 
o primeiro em degrau político, mas é um cabo eleitoral dos deputados. Destacou que 
voltaria à questão que queria citar, às vezes, eles têm uma briga ali por questões de 
partido e questões de ideais das representações maiores do partido e considera que 
quando isso fica de lado a comunidade ganha bastante. Pois lá estavam vendo uns 
deputados do PP, PTB e PMDB, tudo em um consenso em prol do Rio Grande do Sul. 
Questionou que é o que deve ser feito na Câmara, defender os ideais próprios, mas em 
primeiro lugar os interesses do Município. Declarou que quem tem um pensamento 
próximo do interesse que venha repercutir dentro do interesse do Município para que 
venha o resultado por meio das pessoas que a comunidade elegeu para que venham 
representar a função que lhes foi desempenhada. Afirmou que não adianta vir para a 
Casa defender partido, precisavam estar voltados para aquilo que interessa ao 
desenvolvimento do Município. Comentou um pouco sobre o evento do final de semana 
do Centro de Tradições Gaúchas (CTG), quando se surpreendeu que vendo que o CTG 
tem ligação direta com o rodeio. Relatou que se admirou do número de pessoas do 
evento, embora ouvindo de alguns que algumas coisas não estavam bem organizadas. 
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Deixou dito àqueles que julgaram que algo não estava bem organizado, que é um 
recomeço, uma nova diretoria, está começando, mas pôde perceber que com o apoio da 
comunidade poderão dar continuidade. Afirmou que terão bons frutos daquela sociedade 
que hoje julga ser muito importante, que é uma sociedade mais pura, mais sadia e 
poderiam ter certeza que a direção do CTG precisa do apoio da Câmara. Colocou que, 
inclusive, uma pessoa conversava com ele e na hora em que chegou o patrão do CTG 
citavam esse assunto. Afirmou que poderia responder pelos demais vereadores que 
apoio não iria faltar, porque aqueles que se sentem fazer parte da boa sociedade, têm 
que jogar de corpo e alma em prol daquilo que serve para ele e para a família e para 
aquela que julga ser a sua camada. Considera que é preciso dar o apoio máximo e que 
não se arrependerão. Explanou a respeito da ida à Vivo, haja vista ser tão questionado 
por todos os lugares do Município a falta de contato que os telefones não têm com as 
antenas para que se façam os contatos onde o cidadão se encontra e até o momento 
poderia dizer que foram muito bem recebidos e não lhes deram muita esperança de 
resolver com a Vivo. Relatou que por meio da Secretária da Câmara parece que já 
estava agendado um dia para irem a Oi para dar sequência nessa caminhada que é algo 
muito importante que estão procurando resolver, embora sabendo que não seria a curto 
prazo. Todavia, é preciso correr atrás, porque hoje é um dos problemas mais sérios que 
tem, é do conhecimento de todos e não tem um cantinho do interior que um jovem não 
se jogue na caminhada do estudo. E isso é o que tornará o futuro do Município com mais 
intensidade, com mais profundidade, mas conhecimento. Afirmou que se nós não 
acompanharmos as inovações, com certeza, o Município ficará mais para trás do que já 
está. Considera que isso nenhum vereador quer que aconteça. Embora se vá caminhar 
muito devagar pelo que se conversou, até para 2014 e 2015 terão que ser persistentes 
na luta, para que não continuem perdendo tanto como estão perdendo. Tem certeza que 
hoje o Município tem em torno de 70% (setenta por cento) sem direito a telefonar de 
onde a pessoa se encontra e isso é muito prejudicial ao Município. Colocou que é uma 
caminhada que estão fazendo querendo colher bons frutos e espera que haja 
compreensão na nova viagem que farão para trazer um resultado positivo, não só para 
eles, mas para todo o Município. Usou a tribuna: VEREADOR RODRIGO (PMDB)- 
Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Comentou que o Vereador 
Osmar na última sessão não sabia se estava de deboche com ele ou se ele era muito 
gracioso. Gostaria de colocar ao Vereador Osmar que já fazia tempo que ele vinha lhe 
contestando, não só a ele, mas a todos os novos vereadores, porque são de primeira 
viagem. Disse que até entendia o lado dele, pois com certeza, os vereadores estão 
fazendo pela população bem mais do que ele. Disse que se ele estava pensando que 
ele, Vereador Rodrigo, estava pensando em fazer igual ao que o Ex-Vereador Ivan fez 
com ele, que avançou no Ivan e o resto toda a população já sabia. O Vereador Osmar 
levou a pior tanto lá no dia como na justiça; e ainda colocou um atestado na Casa por 
um mês, com certeza ficou com vergonha do ocorrido, se estivesse no lugar dele ficaria 
também. Mas queria deixar bem claro ao Vereador que lhe deixasse em paz, porque 
com certeza com ele não o faria perder cabeça, porque educação as pessoas 
aprimoram na escola; mas quem dá educação para as pessoas são os pais, mães, 
irmãos, amigos, e tem orgulho deles todos, porque sempre tentou escutar a todas as 
pessoas que querem o seu bem. Deixou dito ao Vereador que não era debochado, mas 
gracioso e feliz sim, e graças a Deus continuaria sendo, foi assim que chegou naquela 
Casa e sempre falou para seus amigos que fosse eleito não mudaria o seu jeito de ser, 
essa foi a única promessa que fez durante a sua campanha. Pediu que o Vereador 
encontrasse outra pessoa para se descontentar com as mesquinharias, porque a 
resposta dele para o Vereador Osmar seria o silêncio. Pediu desculpas à comunidade 
que se fazia presente por ter que escutar o que estava falando, pois tudo o que havia 
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falado sobre o Vereador Osmar, quem já esteve nas outras sessões já tinha visto que há 
tempos que ele vem lhe afrontando. E como disse a resposta para ele, para o que não 
fosse de interesse do povo, seria o silêncio. Disse que foi obrigado a desabafar no 
presente dia, porque senão amanhã ou depois faria como o Ivan; e não queria fazer, 
pois tinham uma amizade muito bonita até então, mas chegou ali e sempre, desde o 
começo ele lhe afrontou. Por isso pedia desculpas às pessoas por ter escutado hoje 
tudo isso que falou sobre o Vereador Osmar, que já se fez presente na outra sessão e já 
viu; há tempos ele vem lhe afrontando e como disse sua resposta daqui para frente, o 
que não fosse de interesse do povo, seria o silêncio. Foi obrigado a desabafar hoje, 
porque senão amanhã ou depois faria como o Ivan; e não queria fazer, pois tinham uma 
amizade muito bonita até então, mas chegou ali e desde o começo ele sempre lhe 
afrontou. Por isso pedia desculpas às pessoas que estão escutando, mas queria deixar 
registrado podia ser que aí o Vereador se desse conta das suas palavras. Agora pelas 
coisas boas queria agradecer em nome do patrão do CTG, a todos que se envolveram 
trabalhando pelo tradicionalismo no rodeio do final de semana, principalmente, as 
pessoas que trabalharam no churrasco onde ele também ajudou, senhor Jovani, 
Henrique, Leandro Secretário do Desporto, Turismo e Lazer, Everton e João Otávio, que 
era o chefe da equipe, dizendo que esta já presta há tempos à comunidade esse tipo de 
serviço arrumando equipe para assar. Destacou que onde ele assume é muito bem 
atendido, com certeza as pessoas ficam muito contentes e quase sempre está junto com 
ele. Parabenizou também Adão Pescoço, que trabalha com Ivan, um grande amigo seu, 
parceiro; onde fez mais um aniversário, parceiro, onde até lhe cobraram o pessoal da 
saúde, como sempre; graças a Deus em Barão do Triunfo tem um belo funcionalismo na 
área da saúde, tem um lá que outro, dá para se dizer que 90% (noventa por cento) 
graças a Deus nós temos pessoas 100% (cem por cento) ali. Inclusive, no presente dia, 
se fazia presente seu amigo Carlinhos, um grande parceiro e bom funcionário e nunca 
escutou uma reclamação dele. Disse que o Rodeio, a patronagem, como já foi falado ali, 
o primeiro rodeio que está assumindo ali, dando início novamente. Disse que foi 
esquecido um refrigerante, até almoço para o motorista Derli, Carla, por isso pedia 
desculpas em nome do patrão, foi uma falha, mas como assaram carne para todo 
aquele pessoal em 5 (cinco) pessoas, não foi fácil, também tinha poucos para trabalhar 
em copa e cozinha. Pediu desculpas em nome do patrão e queria dizer-lhe que estava 
de parabéns. Como sempre disse, é tradicionalista e sempre que puder ajudar nessa 
parte estará junto. Agradeceu à Secretária de educação, que fez os esclarecimentos 
sobre a fonoaudióloga, na semana passada debateram sobre isso na sessão. Desejou 
boa noite a todos, pedindo desculpas por palavras que não queriam ouvir ali na Câmara, 
é um ponto que tem que falar e dizer à comunidade, porém que continuem os assistindo. 
Lembrou que Felipe chegou depois, a esposa de Elomar que também. Desejou boa 
noite a todos e que continuassem os prestigiando. Usou a tribuna: VEREADOR TIAGO 
(PP)- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Parabenizou Nelson da 
comunidade Menino Jesus de Praga pela magnífica festa. Esteve no cartório na 
presente semana e trocou algumas ideias com a Doutora Juliana sobre a ideia de tentar 
abrir um CRVA no Município, porém ela não demonstrou interesse, em vista de ser uma 
oficial designada, não sabia até quando ficaria em Barão do Triunfo. Relatou que entrou 
em contato com outro município e descobriu que no momento é inviável abrir esse órgão 
em Barão do Triunfo, por isso pedia o apoio dos vereadores, Prefeito e todos que 
quiserem ajudar nesse sentido. Solicitaria a marcação de uma reunião no Departamento 
Estadual de Trânsito (Detran) ou com o Cartório, pois está para abrir um concurso para 
o Detran e poderia haver uma pessoa definitiva para Barão do Triunfo. Considera 
importante comprar um carro e fazer o registro no Município, atrairia muito mais o 
emplacamento para o Município. Declarou que iriam conversar com os demais 
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vereadores para ver se poderiam dar um auxílio nesse sentido. Parabenizou o patrão do 
CTG Vico, a todos que trabalharam no rodeio. É um trabalho solidário, referindo que 
quem assume diretorias e patronagem tem grandes responsabilidades, por isso 
parabenizava-o. Comentou que também se fez presente na Operadora Vivo e gostaria 
de estar presente na reunião da OI também, pois considera que é um dos maiores 
presentes que poderiam dar ao interior do Município seria uma antena para celular. 
Acredita que enquanto não conseguissem não poderiam desistir. É preciso fazer uma 
pressão com a Oi, posto que até 2015 ela tem que colocar uma antena. É necessário ir 
lá com força máxima e tentar conseguir uma antena para o interior do Município. Em 
COMUNICAÇÕES, os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso 
da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR DIOGO (PSDB)- Saudou a Presidenta, 
Vereadores e os demais presentes. Parabenizou o Senhor Vico, patrão do CTG, pois no 
dia anterior esteve almoçando no rodeio que estava excelente. Considera que isso foi o 
caso do grande público presente no rodeio e até se surpreendeu. Refletiu que esse tipo 
de evento estava meio parado no Município, porém escutou na rua que não foi muito 
divulgado, mas dentro do que foi feito acredita que houve um resultado bastante bom. 
Explanou que foram ao Comando Regional da Brigada Regional de Charqueadas ele, o 
Vereador Nercio, a Presidenta da Casa Laureni, o Presidente do Conselho Comunitário 
Pró-Segurança Pública de Barão do Triunfo (Consepro), Ismael, o Prefeito Rui, todos 
com o objetivo de buscar mais efetivos e viaturas. Foram atendidos pelo Major José 
Renato Romano. Declarou que sentiu firmeza no pronunciamento de Comandante 
dentro dos limites dele. Relatou que, às vezes, os brigadianos que estão se formando, 
quando vêm já querem logo uma transferência e é o que está acontecendo no Município 
há bastante tempo: vêm pessoas de fora trabalhar, ficam um certo período e já vão 
buscando uma transferência para seu município de origem ou para locais em que eles 
têm parentes ou que consideram que têm mais condições de atuar. Como comentaram 
com o comandante, convidam os vereadores e pessoas da comunidade para tentar 
buscar até nas escolas, com aqueles que estão se alistando agora, tentar buscar mais 
pessoas que participem, pessoas do Município, que participem dos concursos da 
Brigada Militar. Como é o caso do Soldado Abreu que trabalha no Município. É pessoa 
da comunidade, conhecida, que sabe as carências do Município, que conhece as 
pessoas, sabe quem é bom cidadão, quem tem uma postura correta, não está no meio 
da sociedade para prejudicar e isso é importantíssimo. Destacou que também foram em 
busca de uma viatura, disponibilizarão uma camionete, não sabia em que prazo, mas se 
não fossem atendidos iriam mais além, pois é como deixaram bem claro para o 
comandante: tentarão buscar. Relatou que os vereadores, por vezes, ouvem o povo 
comentar que estão trazendo Brigada Militar para multar as pessoas, mas não é o caso. 
Enfatizou que querem mais segurança dentro do Município, pois sabem que pode 
ocorrer um possível assalto, delito no Município e a Brigada está bastante carente, estão 
fazendo até mais carga horária do que tem obrigação por lei. Expressou que parece que 
do dia 24 em diante teriam que se revezar e os horários que eles têm já estarão 
preenchidos e isso é ruim. Frisou que é mister que Barão do Triunfo tenha mais efetivos. 
VEREADOR ELOMAR (PMDB)- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais 
presentes. Parabenizou à patronagem do CTG pela organização do evento, estava 
muito bem organizado e se fez presente. Deixou um apelo ao Executivo, pois nessa 
semana foi procurado pela representação da Associação Esportiva Galera, haja vista 
terem esta entidade que está realizando um grande evento que é o Campeonato 
Regional. Pediu ao Executivo que, na medida do possível, desse uma atenção, algum 
recurso financeiro para esse evento dentro dos meios legais que fossem possíveis. 
Acredita que eles já tenham feito uma solicitação quando conversaram com ele. 
Declarou saber que no ano passado não foi possível, porém pedia que o Executivo que 
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analisasse e, se possível, desse uma atenção especial a essa associação, que é uma 
entidade que há dentro do Município que incentiva tanto a área do esporte. Solicitou ao 
Executivo, acerca de que tem comentando, às vezes, na sessão em relação à 
medicação, a qual está sendo enfrentada uma grande falta na Secretaria da Saúde e 
tinha em mãos uma carteira que é para retirada de medicamentos de uso contínuo. 
Relatou que tem uma senhora de 76 (setenta e seis) anos que no dia anterior veio 
conversar com ele no rodeio. Relatou que tem uma receita de 7 (sete) medicações que o 
médico receitou-lhe, expondo que não tem conseguido essas medicações. É uma 
carteira para ela, no início do ano ele acreditava que a carteira estava quase vencendo, 
porém, venceria em junho e pelo que se vê anotado na carteira, tem várias medicações 
e só tem 2 (duas) pontuadas, as demais ela disse que nunca conseguiu, Por isso pedia 
um atenção do Executivo, Secretaria da Saúde, sabe que está nessa deficiência, já tem 
se falado, comentado ali, mas que fosse agilizado o quanto antes essa medicação, 
porque sabe que tem muitas pessoas que, por vezes, tem só a aposentadoria, tomam 
várias qualidades de remédios e não tem condições de comprar e estão ficando até sem 
a medicação de uso contínuo. Por isso pedia um atenção especial da parte do Executivo 
nesse sentido. É sabedor que há várias deficiências, mas a pessoa sem saúde não tem 
defesa. Considera que é uma das primeiras situações a ser atacada. Expôs que poria na 
presente sessão uma proposição da implantação de uma creche no Município. Aderir ao 
Programa Pró-Infância, que é um programa que libera os recursos nesse sentido. 
Explanou que, no presente dia, visitou Sertão Santana e conversando com o Prefeito e 
com o Secretário da Educação, esteve vendo a construção que eles têm lá. Na ocasião, 
falaram sobre o recurso que receberam do Governo Federal, aquela creche está em 
fase de conclusão. Por isso estava colocando uma proposição ali e pedia a 
compreensão dos vereadores para que o apoiassem nessa proposta para que tivessem 
êxito no Município, pois é uma necessidade, uma carência que existe no Município. O 
Governo Federal tem investimentos nesse sentido e para 2013 está previsto 
investimentos em mais de 1.500 (mil e quinhentas) creches, escolas da educação 
infantil. Por conta disso buscarão recursos, Sertão Santana ganhou 618.000,00 
(seiscentos e dezoito mil reais) para a construção da creche, tem alguma contrapartida 
do Município, mas é um bom investimento do Governo Federal. Em seguida, passou-se 
à ORDEM DO DIA, quando foram votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes 
proposições: INDICAÇÃO 025/13 DO VEREADOR TIAGO- que seja construído um palco na 

lateral da Praça Central em frente ao hotel, com grades de proteção ao redor. Justificativa: Nos 
dias de festas, desfiles e datas comemorativas, tem sido necessária a colocação de um 
caminhão ou montagem de uma estrutura para que as autoridades possam usar a palavra ou 
para que haja apresentações. Se fosse construído o referido palco, este seria de grande 
utilidade para o Poder Público e comunidade, não havendo despesas posteriores ou trabalho 
adicional de montagem em dias de uso. INDICAÇÃO 026/13 DO VEREADOR RODRIGO- que 
seja construído um refeitório na Escola Municipal de Ensino Fundamental D. Pedro II. 
Justificativa: Atualmente, os alunos têm comido em lugares inapropriados. Temos no Município 
uma nutricionista profissional, que prepara cardápios essencialmente nutritivos e de notável 
qualidade, todavia, de que adianta ter uma boa alimentação se a estrutura, muitas vezes, não 
oferece um local adequado para os alunos realizarem suas refeições dignamente. Enfatizo que, 
para um bom rendimento escolar, é de suma necessidade a junção entre a qualidade do ensino 
e a boa e digna alimentação dos estudantes. INDICAÇÃO 027/13 DO VEREADOR ELOMAR- 
indica ao Executivo Municipal, que seja por intermédio da Secretaria da Educação, para que se 
sejam feitos estudos da possibilidade de inscrever o Município junto aos Programas do Governo 
Federal Pró-Infância ou Brasil Carinhoso e outros que sejam contemplados com a liberação de 
recursos financeiros para a implantação de CRECHES para o Município. Justificativa: Diante do 
exposto, percebo uma necessidade de implantação em nosso Município de uma creche 
municipal, haja vista haver grande necessidade neste sentido. Afirmo que, no momento, existem 
incentivos de recursos federais para execução de projetos nessa área, abrindo assim 
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oportunidade para a comunidade, crianças e famílias ocasionando ainda frentes de trabalho e 
emprego aos nossos munícipes. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 044/13 DO VEREADOR NERCIO- 
que seja providenciado patrolamento entrando em frente à residência do Sr. Artur, subindo o 
Cerro dos Abreus, indo até o Armazém de Nazio. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 045/13 DO 
VEREADOR MARCOS- que sejam providenciados patrolamento, encascalhamento e 
alargamento na Linha Francisca. Justificativa: Tenho consciência da ocasião de recentes 
chuvaradas, somando-se ao fato de que a referida linha já estava em precárias condições a 
cerca de dois meses. Destaco que o Secretário de Obras tem sido advertido em sessões 
plenárias, havendo registro formal, contudo, parece negligente em relação à situação. Tenho 
grande preocupação com o povo, por isso peço encarecidamente que o secretário em tese 
observe com atenção à questão ora apresentada, em vista da necessidade que estas pessoas 
têm enfrentado para se deslocar. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 046/13 DO VEREADOR 
RODRIGO- que seja providenciada a colocação de canos de esgoto nas laterais da Rua Pastor 
Jovelino Antônio da Silva. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 047/13 DO VEREADOR ILO- que sejam 
providenciados patrolamento e roçadas na estrada que sai da Produção, nas proximidades da 
residência de Jovani Lanzarini passando pela residência do Sr. João Tavares Pereira, Sr. 
Claudinho, Sr. Osmar Custódio de Souza, Sr. Leopoldo, retornando até a Estrada da Produção. 

Foi ainda votada e aprovada por unanimidade: URGÊNCIA AO PROJETO DE LEI 
016/2013- Autoriza o Poder Executivo Municipal a proceder à contratação de pessoal 
por prazo determinado para atender necessidade de excepcional interesse público e dá 
outras providências (01 vaga de Professor de Matemática área II e 02 vagas de 
Motorista). Foi ainda votado e aprovado por unanimidade: PROJETO DE RESOLUÇÃO 
002/2013- Cria a Comissão Especial de Agricultura na Câmara Municipal de Barão do 
Triunfo e dá outras providências. Nesta ocasião foram indicados dentre as bancadas, 
conforme proporcionalidade partidária, os membros para compor a Comissão Especial 
de Agricultura, ficando escolhidos os Vereadores Diogo (PSDB), Elomar (PMDB), 
Nercio (PTB) e Tiago (PP). Foram ainda votadas e aprovadas por unanimidade: 
DIÁRIAS DOS VEREADORES TIAGO, RODRIGO, MARCOS, OSMAR E PRESIDENTA 
LAURENI DE IDA À EMPRESA VIVO, POA, DIA 1° DE ABRIL DE 2013. ASSUNTO: 
SOLICITAR INSTALAÇÃO DE UMA ANTENA DE TELEFONIA CELULAR EM LOCAL 
ESTRATÉGICO, QUE DÊ ABRANGÊNCIA PARA ÁREAS DESCOBERTAS, PARA 
FACILITAR E ABRIR SINAL DE COMUNICAÇÃO. DIÁRIAS DOS VEREADORES 
NERCIO, ILO E OSMAR, EXPOAGRO AFUBRA, RIO PARDO, RINCÃO DEL REY, DIA 
22 DE ABRIL DE 2013. ASSUNTO: AUDIÊNCIA PÚBLICA DA COMISSÃO DE 
AGRICULTURA, PECUÁRIA E COOPERATIVISMO, DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA 
DO RS. DIÁRIAS DOS VEREADORES DIOGO, NERCIO E PRESIDENTA LAURENI 
DE IDA À REUNIÃO COM O COMANDANTE DO 28° BATALHÃO, CHARQUEADAS, 
DIA 04 DE ABRIL DE 2013. ASSUNTO: REIVINDICAR A VINDA DE MAIS EFETIVOS 
PARA A BRIGADA MILITAR DE NOSSO MUNICÍPIO. Após, passou-se ao espaço dos 
LÍDERES DE BANCADA, quando foram convidados a fazer uso da palavra: 
VEREADOR OSMAR, Líder do PTB- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais 
presentes. Deixou um convite às pessoas que se faziam presentes que continuassem 
vindo à Casa e se possível dessem uma sequência maior, porque normalmente fica algo 
de uma sessão para outra e de repente são questões que em um espaço de líder, não 
pode ser feita uma colocação adequada. Comentou que sempre dizia que fazia algumas 
críticas e gostam que venham as pessoas para assistir e lhes cobrem quando é um erro, 
porque às vezes a comunidade está dizendo aqui, às vezes estão lhe cobrando ali, mas 
deve, porque quem lhes paga é quem contribui para o seu Município. E ninguém quer 
pagar um preço tão caro e não ser atendido na medida do possível e quando não faz 
isso a está devendo, e quando devemos, não se deve um favor, deve uma obrigação 
porque quando se lança em campanha sempre promete promover melhoras para o seu 
Município e quer ter participação nas aquisições importantes que vêm para o Município. 
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Traça-se um perfil, sem usar demagogia, mentira, e considera que essa é a obrigação 
que o vereador tem  de fazer. Expressou que têm pessoas que consideram que a 
política pode dizer isso ou aquilo, pode até falar injustamente; e amanhã ou depois 
quando se encontrar o olhar será o mesmo. VEREADOR TIAGO, Líder do PP- Tornou a 
saudar as pessoas presentes. Agradeceu em nome do Presidente da associação 
Leandro Lanzarini pela presença do Secretário de Administração que foi apresentar o 
Prefeito na reunião na quinta-feira, também à equipe da Emater, Elias, Henrique que 
foram lá e deram toda a assistência para escolher o operador e o coordenador da 
retroescavadeira que trabalhará para as associações. Destacou que a Emater é 
fundamental nessa parte, eles fazem até mais do que a obrigação, vão lá sem receber 
nada, trabalham e ficam até 8 ou 9 horas da noite, por isso deixava seu agradecimento a 
eles por terem lhes dado essa força. VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB- Saudou a 
Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Deixou os parabéns ao Vereador Tiago 
pelo seu empenho buscando compreender como funciona o sistema do (Departamento 
Estadual de Trânsito) DETRAN para o Município, buscando informações, buscando esse 
serviço para o Município, que é um serviço fundamental. Considera que é quase um dos 
principais que estão faltando hoje. Deixou dito ao Vereador Tiago que estava de 
parabéns, dizendo que era parceiro nessa caminhada, que iriam julgar o que se deve 
fazer, se tivesse que ir a algum lugar ou buscar algo fora do Município, disse que era 
parceiro e considera que é uma nobre causa. VEREADOR ILO, Líder do PMDB- 
Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Fez um relato do grande 
patrão do CTG, Senhor Vico e toda a patronagem pela grande festa que ocorreu no fim 
de semana, na sexta, sábado e domingo. Deixou os parabéns a toda a comissão pela 
grande festa que tiveram. Considera que o rodeio é a 3° maior festa do Município. 
Deixou os parabéns ao Senhor Vico, pelo grande evento, é conhecedor da situação que 
já estava o campo de rodeio, bastante defasado, quase sempre quando perde o mestre 
da casa as coisas custam a se equilibrar. E pelo o que ele percebeu como estava o 
campo de rodeio, sabe que o serviço nesse ano foi em dobro, a manutenção das pistas, 
mangueiras, a com certeza a patronagem deixou tudo em dia e ocorreu esse grande 
evento. Deixou à patronagem os parabéns pelo belo evento. Participou da Capela 
Menino Jesus de Praga e a festa estava excelente. Usou a palavra: PRESIDENTA 
LAURENI- Tornou a saudar as pessoas presentes. Agradeceu ao Deputado Marcelo 
Morais pela parceria que ele tem como o Município, esteve de passagem no sábado no 
Município e almoçou com eles. Comentou sobre a reunião com o 28º batalhão de 
Charqueadas, foi marcada repentinamente, mas conseguiram marcar com o Major 
Romano, quando o prefeito Rui se fez presente juntamente com os vereadores Diogo e 
Nercio e Presidente do Consepro, Ismael. Colocou que foram pessoas que não lhe 
prometeram que aconteceria milagres. Mas que há interesse deles, sabendo da 
necessidade de todos os municípios quanto ao pouco efetivo que tem. Relatou que foi 
pedido transferência por um dos efetivos de Barão do Triunfo e foi negado por escrito, 
pois não podem mais sair pessoas deste Município. Existem muitos formandos, mas 
como eles dependem, eles são corporação e Guaíba, porque Guaíba já pediu 50 
(cinquenta) soldados, o que sobra para os outros Municípios é pouco. Contudo, tem 
esperança de que tenha sempre sossego no Município, ninguém está esperando 
pessoas para destratar o povo, mas sim para ajudar a conter e cuidar de todos ali. Foi 
reivindicada uma camioneta que daria mais segurança ao agente da Brigada Militar, 
quando ele tiver que conduzir alguma pessoa, que fosse de extremo cuidado, para que 
não estivesse junto dentro do carro e parece que Barão do Triunfo já está ganhando 
uma camioneta, por esse motivo ficaram na expectativa. Agradeceu à Secretária Silvia 
que foi convocada pela Casa, para informar aos vereadores porque estavam 
apreensivos pela APAE, precisando de uma fonoaudióloga, onde estava precisando de 
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uma fonoaudióloga 20 horas e pediram a ela 4 horas semanais, porque é de extrema 
necessidade. Ela veio informar que já começará atender, quando estava presente a 
Presidente da APAE. Terão um trabalho de quatro horas semanais, agradecendo a 
Silvia, o Prefeito que foi convocado, porém tinha uma reunião. Avisaram os motoristas 
dos transportes escolares que não deixassem de comparecer às 8 horas de segunda-
feira. E quando a sessão terminasse, já estariam iniciando a outra, mas que estivessem 
presentes porque é de suma importância para todos. O que fosse discutido ali seria 
cumprido depois conforme o pedido de todos os vereadores. Parabenizou os 
profissionais da saúde porque no dia anterior era o Dia Mundial da Saúde. Agradeceu a 
Emater por se fazer presente e tinha para dizer que a Emater não trabalha de graça, é 
um órgão do Estado, mas é remunerada. Considera que a Emater deveria dar mais 
atenção às festas do Município, porque na Festa da Uva não se viu nada aqui, nenhuma 
tenda e considera isso interesse da Emater. Acredita que as pessoas devem sim 
trabalhar para o Município, não fazer nada de graça e tudo o que fizerem devem isso ao 
Município. Solicitou a palavra e lhe foi concedida: VEREADOR TIAGO, Líder do PP- 
Comentou que talvez tivesse se expressado mal, pois quis dizer que ultrapassam o 
expediente para atender essas reuniões e acredita que ficam um pouco mais. Retomou 
a palavra: PRESIDENTA LAURENI: Considera que é o interesse do trabalho deles. 
Colocou que não pôde se fazer presente na festa do Menino Jesus de Praga. Também à 
tarde foi no rodeio que foi organizado pelo Piquete Laçadores e Trovadores, que tem 
como Patrão o Senhor Alverino Francisco Vaz, chamado de Vico. Deixou os parabéns 
àquela entidade pelo belíssimo evento. O povo gosta disso, onde havia muitas pessoas 
e se encontram com muitos amigos. Deixou os parabéns àquelas pessoas que estavam 
trabalhando, se doando porque considera que quem fala aquelas coisas negativas sobre 
tais eventos é porque não tem capacidade de fazer o que eles fazem nesses eventos. 
Colocou que no dia 11 de abril haveria uma reunião com a empresa Oi, às 10 horas da 
manhã, em Porto Alegre, com a Diretoria de relações institucionais, Senhora Michele, 
onde lhes foi passado naquele dia pelo Daniel da Vivo, para ver com essa pessoa que 
seria responsável, onde se reivindicaria melhorias na telefonia móvel. Para quem não 
estava presente naquele dia, a empresa OI ficou de responsável pelo nosso Estado para 
atender as áreas rurais do Município até 2015, o interior todo deverá ter telefonia da OI. 
A Oi que foi leiloada para ficar no Estado. Terão essa reunião e lembrou que foi 
escolhido para comparecer um representante por bancada. Solicitou a palavra e lhe foi 
concedida: VEREADOR RODRIGO, PMDB- Pediu que convocassem o Prefeito para ir 
mais um carro e a Presidenta fizesse uma exceção, pois sabe que é um por bancada, só 
que como foi falado que 30% das obras serão realizadas neste ano; e que há vários 
vereadores que não foram e queriam estar lá. Que abrissem uma exceção para todos os 
vereadores que quisessem ir, que foi o caso de Nercio, Elomar, comentando também 
que queria ir. Destacou que ele puxou a pauta naquele dia, claro que poderia ir só o 
Vereador Elomar, porque ele queria se fazer presente, como o Vereador Nercio também 
queria, o Vereador Osmar foi naquela, Marcos, Tiago, de repente, Diogo, Ilo, convidando 
o Prefeito ou o Vice-Prefeito para acompanhá-los, teriam mais um carro onde de repente 
poderiam ir todos os vereadores ou quase todos para fazer uma pressão maior para eles 
quiçá ganharem uma batalha antes de 2015. Explanou que era a sua ideia ficava pela 
presidente e os outros vereadores. Solicitou a palavra e lhe foi concedida: 
VEREADOR ELOMAR, PMDB- Considera que isso é um assunto de extremo interesse 
de todo o Município e julga que todos os vereadores têm representação em todo o 
Município. É na realidade um assunto bem polêmico e quem tem ouvido bastante 
questionamento há tempos. E sabe os vereadores estavam ali também para pleitearem. 
Disse que como o Vereador Rodrigo expôs que todos que tivessem interesse de 
participar, quisessem participar nessa empreitada; pois até daqui há pouco precisariam 
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de pessoas da questão política, deputados, até porque pode haver um encaminhamento 
de uma torre para o Município. Destacou que sabe que a pressão política é fundamental 
em certos momentos e que chegou um convite no qual teria um assunto a ser discutido 
no dia seguinte em Brasília, e quem os estava convidando é o Presidente da Comissão 
de Integração Nacional, Desenvolvimento Regional, que é uma pessoa conhecida do 
Município, que tem bastante acesso com o deputado. Então quem sabe no momento 
oportuno até precisariam de um apoio deste deputado que é, e está movendo a nível 
nacional esse movimento; com certeza uma pessoa que estará com o nome bem feito 
perante esse sistema de telefonia. Usou o espaço: PRESIDENTA LAURENI: Percebe 
que é um assunto de extrema relevância até de pensar no interesse de todos, muito 
sério porque do interior que não há sinal de telefonia que o povo necessita ter. Teriam 
que ver se eles recebem a todos, que viesse uma comitiva. Gostaria até de confirmar 
com ela, caso contrário não tem nada contra. Considera importante o Prefeito 
acompanhá-los, até o assessor se puder, mas sabe que, às vezes, ele também tem 
compromissos e até quem sabe jantar com algum deputado, até se pudessem fazer uma 
mesa grande lá, não tinha nada contra, é bom que os vereadores tenham bastante 
empenho. Viu isso, é muito importante, pena que seja muito em cima da hora, porque 
seria de interesse muito grande ter participação, só que chegando no presente dia não 
seria mais possível. Solicitou a palavra e lhe foi concedida: VEREADOR ELOMAR, 
PMDB- Declarou que poderia tentar com a assessoria deste deputado o Presidente da 
Comissão quem sabe alguém poderia até os acompanhar nesse dia que tivesse uma 
assessoria em Porto Alegre. PRESIDENTA LAURENI: Autorizou o vereador a contatar. 
Considera que seria importante, porque é no centro, na Borges de Medeiros. Colocou 
que no dia 15 de abril teriam uma reunião com o Presidente da Companhia de Energia e 
Desenvolvimento Rural Taquari Jacuí (Certaja), uma pessoa muito conhecida, conhece 
e admira-o pela sua eficiência. É educadíssimo, trata o povo muito bem. Ocorreria às 10 
horas para tratar de uma solicitação do Grupo da Melhor Idade. Quando o Presidente da 
3° Idade Senhor Henrique iria junto, colocaria ao Vereador Ilo, até já o convidou para ser 
um participante, o Vereador Tiago também porque tem um pedido da associação Mato 
da Justa para levar. Ressaltou que também gostaria de levar o Prefeito nesse dia, a fim 
de levar um ofício. Nada mais havendo a tratar, determinou encerrada a presente 
sessão, convocando os vereadores para a próxima, dia 15 de abril de 2013, na mesma 
hora e local.  

 

 
Sala de Sessões, 08 de abril de 2013. 
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